

# El perfil del Orientador Familiar

## Desarrollo histórico de la Orientación Familiar

Los primeros centros de orientación matrimonial y familiar surgieron en Estados Unidos en los años 1920-30. En 1942 se forma la *American Asociación of Marriage Counselors*, Asociación de asesores matrimoniales. A través de esta asociación se consiguió que los asesores matrimoniales tuvieran cualificación profesional. En Inglaterra, en 1938, se inauguró el *Marriage Guidance Council*, y en 1947 los centros recibían subvenciones del Gobierno.

En la década de los años cuarenta se fundaron centros de orientación familiar en Francia, Italia, Alemania, Austria, Bélgica, Suiza.

En 1974, el Consejo de Europa organizó un programa de investigación social y la Unión Internacional de Organismos Familiares (UIOF) presentó un estudio sobre la presencia y difusión de los COF en Europa. En dicho estudio se precisaron los términos *Marriage guidance* o *counselling* (proceso por el cual se atiende a la problemática personal y conyugal) y el término de *Family counselling*, intervención en el ámbito familiar. La demanda de servicios profesionales de orientación familiar ha ido aumentando en toda Europa.

El Servicio de Orientación Familiar ha sido promovido por diversos Organismos Europeos e Internacionales, en concreto el Consejo de Europa en los documentos de 1974 y 1980-N<sup>o</sup>R (80).

## La Orientación - Asesoramiento Familiar en España

En España, un Real Decreto de 1978 estableció los «Centros de Orientación Familiar» los cuales considera «seria y urgentemente demandados». En la práctica, estos centros derivaron hacia servicios de planificación familiar.

En este mismo año la Universidad Pontificia de Salamanca crea un Instituto Superior de la Familia, de carácter interfacultativo para